



Eduardo Martínez Abascal

## Llora por mi Argentina

**El gobierno argentino** ha nacionalizado los fondos de pensiones privados. Estos fondos gestionan unos 23.000 millones de euros, de 9 millones de trabajadores argentinos y reciben aportaciones anuales de unos 2.500 millones al año.

En 1994 el presidente Menem privatizó el sistema de pensiones. Cada trabajador podía elegir entre seguir en el plan de pensiones público o pasarse al sistema privado. Según *The Economist*, en 2003 el 85% de los trabajadores había elegido el sistema privado. En 2007 el presidente Kirchner ofreció la posibilidad de pasarse al sistema público; sólo un 10% de los trabajadores lo hicieron.

Como es sabido, en el sistema privado, el trabajador ingresa parte de su salario en el fondo de pensiones y este lo invierte en acciones, bonos; etc. Cuando se jubila, el trabajador recibirá su dinero: lo que invirtió más los rendimientos de esa inversión. En el sistema público, las aportaciones del trabajador van a pagar las pensiones de los jubilados. El trabajador no es propietario del dinero aportado. El gobierno decide qué pensión le corresponderá en el futuro.

La presidenta Kirchner aduce que quiere "proteger las pensiones de sus trabajadores, igual que los países del G-8 protegen sus bancos". Ciertamente la rentabilidad de los fondos de pensiones ha sido pobre y las comisiones cobradas han sido altas. Pero conviene añadir que desde el 2001 el gobierno argentino les ha obligado a invertir más del 50% de su cartera en bonos del gobierno argentino, cuya rentabilidad ha sido más que pobre.

Puede haber otras razones que explican más plausiblemente la nacionalización. El gobierno argentino tiene cada vez más dificultades para financiarse. La recaudación de impuestos ha caído dramáticamente debido a la bajada del precio de las materias primas y a que los agricultores se han rebelado ante una subida de impuestos. El gobierno no consigue captar dinero (colocar emisiones de deuda). Como botón de muestra, la deuda argentina cotiza al 30% de interés, 26 puntos porcentuales por encima del bono americano. En el 2009 el gobierno argentino tiene que devolver 14.000 millones de euros de deuda. ¿De dónde puede sacar el dinero? Los fondos de pensiones son una tentación muy próxima.

El resultado es que el dinero, propiedad de los trabajadores argentinos, queda ahora al albur de lo que el gobierno quiera y no de lo que ellos decidan. Además, y no es poco, la confianza en el gobierno argentino se derrumba, como han mostrado los mercados en los últimos días.

Profesor del IESE

EL PRESIDENTE DE LOS DALLAS MAVERICKS ESTÁ SIENDO INVESTIGADO POR FRAUDE BURSÁTIL

# Campo atrás del millonario de la NBA

*Mark Cuban es uno de los personajes más multados de la liga de basket de EEUU. Ahora, a estas sanciones le podría seguir una de la SEC por uso de información privilegiada.*

J. ZULOAGA. Madrid

Mark Cuban se ha dado a conocer en el ámbito deportivo por su excentricidad y por ser capaz de cualquier cosa con tal de lograr sus propósitos. Por ello, compró los Dallas Mavericks, una de las 30 franquicias de la NBA, a golpe de talonario. El millonario de Pittsburgh pagó 285 millones de dólares en el año 2000. Lo hizo con un objetivo en mente: ganar el anillo de la mejor liga de baloncesto del mundo. En ocho años, ha estado cerca un par de ocasiones, pero el título de la NBA sigue siendo un sueño todavía lejano.

Ahora, la fama de Cuban ha trascendido al ámbito económico por sus presuntas malas prácticas en la bolsa. Se le acusa de vender el 6,3% de la compañía de Internet Mamma.com antes de que se anunciase su venta gracias a información privilegiada. Con esta jugada, Cuban habría evitado pérdidas cercanas a los 750.000 dólares.

La crítica norteamericana es unánime y se pregunta, en el caso de que sea cierto, qué ha llevado a uno de los 200 norteamericanos más ricos, con una fortuna de más de 2.000 millones de dólares, a hacer trampas en bolsa perjudicando a otros inversores en su huida despavorida de la empresa de Internet.



Mark Cuban, presidente de los Dallas Mavericks.

**Cuban vendió su empresa de Internet poco antes de la crisis tecnológica**

Cuentan de Cuban, que la pillería le viene de bien pequeño. Con la tierna edad de doce años, empleaba a sus amigos para que vendieran caramelos a la vuelta del colegio. Él se quedaba con los beneficios y pagaba a sus amigos con un par de golosinas. En aquella época empezaron los primeros coqueteos con los ne-

gocios del presidente de los Dallas Mavericks, que han durado hasta la fecha.

**De las golosinas a las puntocom**

A los caramelos les siguieron los sellos y así hasta que entró en el negocio de las compañías tecnológicas en los noventa. Cuban tuvo olfato a la hora de vender *www.broadcast.com* a Yahoo un año antes del estallido de la burbuja puntocom.

Fue entonces cuando decidió que no le gustaba seguir los deportes por televisión y aprovechó que tenía los bolsillos llenos de dólares para comprar el equipo texano de NBA. A punto estuvo incluso de adquirir el equipo de hockey sobre hielo de su ciudad natal.

Desde entonces ha acaparado portadas de los diarios deportivos jornada tras jornada. Es conocido por su entusiasmo a la hora de seguir los partidos de su equipo y sus salidas de tono a la hora de comentar la actuación de los árbitros. De hecho, la NBA le ha impuesto multas por valor de 1,6 millones de dólares en sus ocho años al frente de los Mavericks. Eso sí, Cuban, como buen millonario excéntrico, dona la misma suma de cada multa a organizaciones benéficas. ¿Hará lo mismo si le castigan por fraude bursátil?

Ciudad	Máx	Min	Condiciones	Ciudad	Máx	Min	Condiciones	Ciudad	Máx	Min	Condiciones	Ciudad	Máx	Min	Condiciones	Ciudad	Máx	Min	Condiciones
A Coruña	16	11	Nuboso	Sevilla	21	7	Nuboso	Berlín	8	5	Nuboso	Londres	12	8	Nuboso	Viena	8	2	Lluvioso
Barcelona	16	9	Nuboso	Tenerife	22	16	Nuboso	Bruselas	9	8	Nuboso	Moscú	1	-3	Nuboso	Zurich	7	4	Nuboso
Bilbao	13	10	Nuboso	Valencia	17	9	Lluvioso	Estocolmo	1	0	Nuboso	París	11	8	Despejado	Miami	20	10	Nuboso
Madrid	12	5	Despejado	Zaragoza	13	7	Nuboso	Fráncfort	8	4	Nuboso	Praga	7	0	Nuboso	Nueva York	3	-1	Despejado
Málaga	18	9	Nuboso	Ámsterdam	12	7	Nuboso	Ginebra	6	5	Nuboso	Roma	15	8	Despejado	Rabat	20	10	Despejado
Mallorca	17	9	Lluvioso	Atenas	16	10	Lluvioso	Lisboa	20	12	Despejado	Varsovia	3	1	Lluvioso	Tokio	21	11	Nuboso

**Construimos espacios singulares de alta tecnología**

www.gtmsa.es

- sedes corporativas
- superficies comerciales y de ocio
- hoteles
- edificios empresariales
- hospitales
- espacios para mayores
- salas técnicas

Madrid · Barcelona · Londres · Estocolmo · Sevilla · Valencia · Bucarest · Sta. Cruz de Tenerife · Las Palmas · Zaragoza · Tanger · Lisboa · Andorra

**GTM**  
www.gtmsa.es

- sedes corporativas
- superficies comerciales y de ocio
- hoteles
- edificios empresariales
- hospitales
- espacios para mayores
- salas técnicas